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   開     議 

 

 

○小関勝助議長 おはようございます。 

 これから本日の会議を開きます。 

 本日の会議に欠席の通告議員はございません。

よって、ただいまの出席議員は定足数に達して

おります。 

 なお、鈴木榮一農業委員会会長から本日の会

議を欠席させてほしい旨の届け出があり、許可

いたしましたので、ご報告いたします。 

 本日の会議は、配付しております議事日程第

２号をもって進めます。 

 

 

 日程第１ 市政一般に関する質問 

 

 

○小関勝助議長 日程第１、市政一般に関する質

問を行います。 

 なお、質問の時間は、答弁を含めて60分以内

となっておりますので、ご協力お願いいたしま

す。 

 それでは順次、指名いたします。 

 

 

 今泉春江議員の質問 

 

 

○小関勝助議長 順位１番、議席番号４番、今泉

春江議員。 

  （４番今泉春江議員登壇） 

○４番 今泉春江議員 おはようございます。 

 日本共産党の今泉春江でございます。よろし

くお願いいたします。 

 つつじ公園のつつじが今年度は万全の冬支度

ができました。多くの市民が雪囲いのできたつ

つじを見て安心し、来春の花を楽しみにしてい

ます。大変よかったと思います。 

 では、最初の質問です。住宅新築・増改築補

助制度の継続についてです。 

 平成23年度から始まった山形県住宅リフォー

ム補助制度と長井市新築・増改築補助制度がこ

としで３年目になりました。長井市では、増改

築補助金が初年度は50万円以上の工事金額に対

して５％の補助でしたが、昨年度からは10万円

以上の工事金額からも対象となり、新築は昨年

度から補助金が40万円となり、また申請手続な

ども簡素化され、大変に使い勝手のよいものに

なりました。 

 今年度においては予算額も増額となり、11月

26日現在で市は3,672万7,000円の補助金に対し

工事金額15億570万円、また県は９月に補助金

が増額になり、2,590万2,000円の補助金に対し

工事金額が４億9,781万円で、予算執行率も市

は100％、県は99.62％と使い切りました。 

 申請人数も合計で234人と、昨年よりも大き

く上回っています。さらにこの12月議会で市助

成分150万円が増額補正されています。 

 この補助金制度により長井市に大きな活力と

経済効果がもたらされました。市民の方々は、

この助成金制度があると聞いたので思い切って

リフォームできた、また銀行から借り入れして

リフォームしようとしたが、銀行の方がこの補

助金制度のことを教えてくれた、手続もしてく

れて、その分借り入れも少なく済んだ、大変助

かった、また新築の方などは県の補助は対象に

ならないが、長井市の新築補助金でカーテン代

になり、とても助かったなど多くの市民の方々

に大変喜ばれています。 

 さらに業者の方々も助成金のおかげでことし

は何件も仕事があり、忙しい、こんないい制度

があるので、このことをＰＲしたら仕事がとれ

たなどこちらも皆さんに大変喜ばれ、３年続い




